Semblanzas Panelistas XVIII Foro España Japón



Josep Piqué, Presidente del Foro y de la Fundación Consejo España Japón

Licenciado en Derecho y Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Barcelona, ha ocupado numerosos puestos de responsabilidad a lo largo de su dilatada actividad política que abandonó en 2007. Destacan sus etapas como Ministro de Industria y Energía, Ministro Portavoz del Gobierno, Ministro de Asuntos Exteriores y Ministro de Ciencia y Tecnología. Posteriormente y en el ámbito empresarial ha sido Presidente de Vueling Airlines (2007-2013) y Presidente del Círculo de Economía (2011-2013) y miembro del Consejo de AIRBUS Group (2011-2014).

En la actualidad es Vicepresidente y Consejero delegado del Grupo OHL, miembro del Consejo Asesor en España del Grupo Volkswagen, Presidente de Honor de la Asociación para la Búsqueda de la Excelencia (ABE) y Vicepresidente del Círculo de Empresarios. Ha sido condecorado con el Gran Cordón de la Orden del Sol Naciente, una de las máximas condecoraciones de Japón.



Gobierno.

Ignacio Ybáñez, Secretario de Estados de Asuntos Exteriores

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, ingresó en la Carrera Diplomática en 1989. Desde noviembre de 2014 es Secretario de Estado de Asuntos Exteriores.

A lo largo de su carrera, ha estado destinado en las representaciones diplomáticas españolas en Tanzania, Egipto y Guatemala. Fue jefe de la Oficina Comercial de la Embajada de España en República Dominicana, Consejero en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea y vocal asesor en el Gabinete de la Presidencia del

En mayo de 2012 fue nombrado director general para el Magreb, África, Mediterráneo y Oriente Próximo y en mayo de 2013 director general de Política Exterior y Asuntos Multilaterales, Globales y de Seguridad.

Primera Sesión



Marta Blanco, Directora General de Turespaña

Licenciada en Administración de Empresas por la Universidad Autónoma de Madrid y Executive MBA por la Escuela de Organización Industrial, pertenece al Cuerpo Superior de Técnicos Comerciales y Economistas del Estado. Desde septiembre de 2013 es Directora General de Turespaña.

Comenzó su carrera profesional en el ámbito del comercio exterior. Ha sido asesora ejecutiva del secretario de Estado de Comercio, Turismo y de la Pyme, Subdirectora General de Deuda Externa y Evaluación de Proyectos y Directora de División de Bienes de Consumo en el Instituto Español de Comercio Exterior. También ha

ocupado el puesto de Directora Alterna en el Banco Interamericano de Desarrollo con sede en Washington. Ha sido Subdirectora General de Política Comercial de la Unión Europea y Directora del Gabinete del Secretario de Estado de Comercio.

Ha formado parte de los Consejos de Administración de ICEX, Expansión Exterior, Pymar, CESCE y AENA. También ha impartido clases de relaciones económicas internacionales en numerosas Escuelas y Universidades.



<u>Iñaki Gaztelumendi, Director Técnico, Foro Mundial del Turismo</u> Gastronómico OMC-BCC

Economista y Master en Alta Gestión de los Destinos Turísticos de la OMT, lleva 20 años trabajando en el sector turístico desde el ámbito de la gestión de destinos turísticos, la planificación estratégica y el desarrollo de proyectos. Ha sido Director Gerente de Turismo de Santiago de Compostela, y socio de la consultora turística Tangible y en la actualidad es consultor estratégico en el sector turístico.

Colabora como profesor en varias Universidades Españolas y entre sus trabajos más recientes destacan los Planes Estratégicos y de Desarrollo que ha elaborado para organizaciones como la OMT, la Comisión Europea, la Red de Ciudades AVE, la Spain Film Commission, o la Asociación de Hoteles de Gipuzkoa

En el ámbito del turismo gastronómico, ha diseñado la estrategia del club de producto Saborea España, colabora con la OMT y el Basque Culinary Centre y ha sido el coordinador del Informe Global sobre Turismo Gastronómico de la OMT. Es el Director Técnico del Foro Mundial de Turismo Gastronómico OMT-BCC.

Segunda Sesión



<u>Carmen Vela, Secretaria de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación.</u>

Licenciada en Ciencias, especialidad en Bioquímica, por la Universidad Complutense de Madrid, ha desarrollado gran parte de su carrera profesional en INGENASA de donde entre 1994 y 2011 fue su Directora General y Presidenta.

A lo largo de su etapa como investigadora ha publicado más de 30 trabajos científicos en revistas de prestigio y presentado 68 patentes en 13 familias distintas.

Es Miembro numerario de la Sociedad Española de Virología; miembro fundador de la Sociedad Española de Biotecnología de la que fue Vicepresidenta entre 2006 y 2010 y Presidenta Electa entre 2010 y 2011; y Presidenta de la Asociación Española de Mujeres Investigadoras y Tecnólogas entre 2007 y 2010.

En 2007 recibió el Premio a la Excelencia que entrega la Federación Española de Mujeres Directivas, Ejecutivas, Profesionales y Empresarias (FEDEPE)



Rafael Bengoa, Director del Área de Salud, Deusto Business School, Universidad de Deusto.

Médico especializado en Sistemas de salud y Salud comunitaria por la Universidad de Londres, en la actualidad es Director del área de salud de la Deusto Business School de la Universidad de Deusto, Vicepresidente del Advisory Group of Horizon 20/20 en Salud, Demografía y Bienestar de la Comisión Europea y Asesor Internacional en Políticas de Salud y Sector Social (miembro del panel de expertos para la reforma sanitaria de Irlanda del Norte).

Durante quince años trabajó en el Organización Mundial de la Salud donde estuvo al frente de la Dirección de Sistemas de Salud. Además, entre 2009 y 2012 fue Consejero de Salud y Consumo del Gobierno Vasco y encargado de dirigir la transformación del sistema de salud hacia un modelo más proactivo y centrado en los pacientes crónicos y el envejecimiento.

En cuanto a su labor académica, es Senior Fellow de la Universidad de Harvard, Levitt Distinguished Speaker y Profesor Colaborador en la Universidad Mc Gill de Canadá.



Ingeniero Superior de Telecomunicaciones por la Universidad Politécnica de Madrid, es desde febrero de 2015 Director General del Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI).

Creador de la empresa ELIOP, en 2010 se incorpora como Socio Director a Future Plus con responsabilidades en la gestión de empresas de base tecnológica.

Ha combinado su actividad privada con una intensa dedicación a órganos asociativos. Ha sido Presidente del Área de I+D+I de AMETIC, Presidente del Foro de Empresas Innovadoras y Patrono de COTEC a título personal. También ha sido Vicepresidente de la Comisión de I+D+I de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE)

Carlos Royo, Director de Desarrollo de Negocios, GMV

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid y Master en Salud Pública con especialidad en Epidemiología por la Universidad Autónoma de Madrid y el Centro Universitario de Salud Pública, en la actualidad es Director de Desarrollo de Negocio de GMV; Socio y Director Internacional de AZIERTA, empresa española de Consultoría Científica en Salud; Socio de Besten IT, empresa española especializada en soluciones de Historia Clínica Electrónica; y Socio de Futura Innova, organización empresarial especializada en el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación en el campo de la salud.

Ha sido Director General de Salud Pública de la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de Castilla – La Mancha, y Jefe de División de Informática del Servicio de Salud de Castilla - La Mancha (SESCAM), siendo el máximo responsable de la creación de los sistemas de Información del servicio de salud.

Miembro de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Informática de la Salud (SEIS), Vicepresidente del Foro de Telemedicina de la SEIS, y Miembro de la ATA (American Telemedicine Asociation).



José Miguel Azcoitia, Director de Desarrollo de Negocio de Salud, TECNALIA.

Ingeniero Industrial por la Universidad Politécnica de Cataluña y Doctor Ingeniero por la Universidad del País Vasco, en la actualidad es Director de desarrollo de negocio de la división de Salud de Tecnalia.

Su larga actividad investigadora se ha centrado en las áreas de Ingeniería Biomédica, Tecnologías para la Salud, Robótica y TICs,

con particular especialización en la aplicación de dichas tecnologías al fenómeno del cambio demográfico.

Ha desarrollado una destacada actividad académica en la Universidad del País Vasco, Universidad Complutense de Madrid y Universidad de Extremadura. Actividad académica que compagina con la de divulgador de ciencia y tecnología en medios de comunicación.